

Seminarvorlesung Allgemeinmedizin	Hands-on Seminar in Family Medicine
Dozenten: Prof. Antonius Schneider und Lehrärzte des Instituts Ansprechpartner und Lehrbeauftragte: Dr. Claudia Norzel, Gregor Blumtritt, Dr. Florian Vorderwülbecke	Lecturer: Prof. Antonius Schneider and physician lecturers of the institute Contact persons and main instructors: Dr. Claudia Norzel, Gregor Blumtritt, Dr. Florian Vorderwülbecke
Studienjahr 2. klinisches Studienjahr	Academic Year 2 nd clinical year
Lehrformat Seminar mit praktischen Übungen (3 x 3,5h mittwochs pro Semester) Kleingruppen von je 8-12 Studierende betreut von 1-2 Lehrärzten Lehrmaterial zur Veranstaltung auf MEDITUM	Teaching structure Hands-on Seminar (3 x 3,5h per term on Wednesdays) Small groups of 8-12 students instructed by 1-2 physician lecturers Teaching material available on MEDITUM platform
Örtlichkeit Hörsaal A, Pavillon und Pathologiehörsaal	Location Lecture halls (Hörsaal A, Pavillon and Pathologiehörsaal)
Konzept der Seminarvorlesung Wichtige Beratungsanlässe und Betreuungssituationen in der Hausarztpraxis werden durch Lehrärzte dargestellt und dann mit den Studierenden erarbeitet. Der Fokus soll auf das Erlernen praktischer Fähigkeiten (z.B. subkutane Infusion, geriatrisches Basisassessment) gelegt werden, außerdem spielt das allgemeinärztliche Vorgehen eine wichtige Rolle (abwendbarer gefährlicher Verlauf vs. Abwartendes Offenhalten etc). Im dritten klinischen Studienjahr werden die erlernten Grundlagen im Praxisalltag im Rahmen des Blockpraktikums umgesetzt.	Concept of Hands-on Seminar in Family Medicine Experienced physician lecturers will comment on frequent medical complaints and picture the general practitioner's daily routine. The hands-on seminar is intended to focus on practical skills (like subcutaneous infusions, basic geriatric assessment). Furthermore the students are supposed to understand the line of action in family medicine (red flags vs. test of time). The students will be able to transfer their basic skills into practice within the scope of the subsequent 3 rd clinical year (practical training in a general practice).
LERNINHALTE	LEARNING CONTENTS
Seminar 1: Akute und chronische Erkrankungen Brustschmerz, Diabetes, Erkältung und Dyspnoe Seminar 2: Prävention Kreuzschmerz, Sucht, Quartäre Prävention Seminar 3: Besondere Situation in der Praxis Multimedikation, Geriatrie, Palliativmedizin	Seminar 1: Acute and chronic diseases chest pain, diabetes, common cold and shortness of breath Seminar 2: Preventive medicine back pain, addiction, quaternary prevention Seminar 3: Special situations multidrug therapy, geriatric patients, palliative care medicine

<p>Lernziele auf verschiedenen Ebenen:</p> <p>Dimension:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Wissen 2. Fertigkeiten 3. Haltung <p>Kompetenzebene:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Faktenwissen 2. Handlungs-und Begründungswissen 3. Handlungskompetenz 	<p>Learning objectives on different levels:</p> <p>Dimension:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Knowledge 2. Skills 3. Identification <p>Level of competency:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Factual knowledge 2. Practical knowledge 3. Decision making and responsibility
<p>Voraussetzungen für den erfolgreichen Abschluss</p> <ul style="list-style-type: none"> - Anwesenheitskontrolle per Laufzettel - Klausur (MC, 20 Fragen, 30min) 	<p>Requirement for successful completion</p> <ul style="list-style-type: none"> - Attendance record for seminar - Written examination (multiple choice, 20 question, 30min)